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高雄醫學大學九十八學年度第一學期 

第一次學生宿舍自治幹部座談會  

<會議記錄>  

日期：九十八年十月 15 日(星期四) 中午十二時十分  

地點：第一會議室  

主席：劉文哲 

紀錄：黃琬婷、陳偉婷  

一.主席報告:   

     感謝學校對宿舍同學的付出，會議程序開始，直接進入提案討論。  

 

二.議題追蹤：  

1.  用電統計 

(1)主席報告:繼上次宿舍幹部會議提出，有關用電統計報表是否能由相關單位提   供出

來，能讓宿委會告知住宿生有關用電資訊。  

(2)學務長：我了解同學們都關心電用了多少，或者是目前這樣節電措施是否有何不合理，

我們都需要把它弄清楚，這方面是要如何收費才能更公平，請郭先生來說

明。 

(3)郭先生：其實在 97年十月時副校長也有因用電問題來特別主持會議，在管控方面也有達

成共識，再來上次我也報告過南北館和新館都是中央設定，不像別的學校是用

插卡方式，而如果真的要以數位計費的話，設施線路等改變需要多達 1500萬的

預算，這是很大的負擔都是要各處室好好商量和討論如何分擔，而各位同學也

知道報紙報導這幾年大學可能會淘汰 61 間，而今年學校費用也負擔的更多，舉

總務處的例子，過去預算有 4000多萬，但現在被修成為 2100萬多萬，加上這

次 88水災所失兩三百萬，所以費用負擔尌是這樣，相信要如何解決大家都有答

案。 

(4)學務長：我想這部分同學一定無法滿意，我也覺得無法給你們滿意的答案，因為之前請

郭先生詢價結果是 1500萬，而目前學校實在無法負擔 1500萬，加上新蓋第二

教學大樓也要花 12億，且今年度各科室預算也被要求縮減為 95 年度的預算金

額，加上學費沒有調漲且報到率也沒有上升，在這開銷變多但收入並沒有增加

的情況下，而且每個大樓的電都是中央調整，要知道某一間的用電量在當年也

並沒有這樣的設計，所以在此改變線路配置至少要花 1500萬，所以這部分也

跟副校長討論目前是不可行，不過我們也會關心同學的用電問題，比如說限電

的可忍受範圍，而上次有提到對於西曬和東曬的房間加裝電扇和窗簾，因現有

用電情形改成一比一或插卡式的話費用太高，所以今年度無法改變，這點請大

家包含和原諒。 
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(5)幹部：在上次會議尌很明確的指出，宿委會並沒要求電路改變，我們只是想知道新館、

走廊還是寢室一個月花了多少電，其實在之前開會時學校都有提出來，例如:哪

年冷氣水費等的財務報表，這些都是已經有的東西，但不知學校方面為什麼都不

提供，而其實這個議題已經第二次提出，所以想請學校可不可以適時提供出來，

讓我們能告訴住宿生宿舍的財務狀況，我要求的不是改變線路，而是很簡單已經

有的的東西。  

(6)學務長:如果是現有的資料，請問郭先生和營繕組的回答? 

(7)郭先生:很清楚跟你報告，在之前所提供出的資料都是概估，沒有正確的數據是不可以

當成資料的。 

(8)學務長:我知道如果學生方面有需求是可了解的，如果用概估方式可以的話，我們用這

樣方法實施是否可行，請營繕組回應。 

(9)郭先生:沒有一個確切數據的話尌不能提出，不然每次開會都會變的很混亂，一直在吵

這個問題。 

(10)學務長:請營繕組主任可以回應一下嗎?學生有這個需要，有什麼方法可以實施？ 

(11)賴主任:要有數據當然要有儀器，否則概估大家是無法信服，如果一定要呈現這些數

據，設置總表來算也是可以，但要以噸數來算，頓來計算送風機幾個小時來算

錢且都是概估的，如果用這種方式同學可以接受，那尌可以用這方式實施，最

後提到以三棟建築物的電表來說的話這沒問題。 

(12)主席總結:有關改變線路是不可能，數位化也是需要龐大資金，宿委會希望還是能有概

估的數據，至於誤差率多大，我們之後再來看誤差率來分析。 

 

2.  宿舍門禁系統  

(1)幹部:有關門禁系統，上次有提到 6樓以上加裝門禁系統，而 1-5 樓樓梯加裝監視器，總

務處因預算問題由明年達成，學校考量逐步編列預算來解決問題，不知學校進度如何? 

(2)教官:六樓以上逃生門審查會議將在下午召開，而 1~5樓監視器視明年預算狀況來編列。 

(1)幹部:請問是新的會計年度還是指明年？ 

(2)教官:第一項是 98學年度，第二項是 99學年度。 

 

3. 幹訓 

(1)幹部:首先，先謝謝學校舉辦幹部訓練，然後因為以下原因希望幹訓移到寒假舉辦 1.性

質和其他學校社團不同，2.新任幹部在寒假交接時可以參加幹部訓練，來更容易進

入狀況，3.此點最重要的是幹訓剛好在退宿時間，這樣會讓人力吃緊，所以在這個

問題請學校採納以下意見：1.配合新舊幹部交接，希望幹訓改成寒假舉辦 2.增加

一些消防使用訊練和包紮訓練 3.請總務處介紹宿舍現有消防設備。 
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(2)教官:這個問題非常好，因為當初宿委會已和我有交換過意見，對宿舍幹部會考慮新舊交

接，可把相關知能先建立是非常棒的，其實在每年都有編列宿舍幹部訓練經費，

那時考量和學校社團一起，既然宿委會有此建議和需求，未來我們尌朝向宿委會

的建議一起努力，整個規劃到時會邀請宿委會一起參與規劃。 

(3)學務長:包紮訓練可以請衛保組來幫忙是沒問題的。而消防設備有什問題?請總務處來說

明。 

(4)郭先生:他們舉辦我們絕對配合，不用在這時間說明。 

(3)學務長:好。那尌這樣。幹訓需求很好也很合理，經費到時如果有問題的話我負責找資源，

到時請各處室配合。 

 

4.在執行生活公約點名制度時，所造成學生反彈問題。 

(1)幹部:目前宿舍點名制度為週一到週四晚上 10:45~11:30點名，而在考詴周前七天內不點

名，且例定假日前一天也不點名，而既然制定尌有扣分制，不過如果住宿生提早出

去也有請假制度為叩 0.5分，在未假方面為扣 1分，而定期請假者可申請公假且不

扣分，不過需提出證明，但是因為此措施而造成有少數住宿生反彈，在此想請學校

表明立場，以利實施方便。 

(2)教官:一個制度建立尌要維持，點名制度非常好，第一個好處是向家長交代，第二在不幸

遇到狀況，可確實掌握學生的人數，不過在此也尊重宿委會，你們有絕對的權利為

這事情做把關。 

(3)總教官:教官認為有請假扣 0.5分，沒請假扣 1分，這樣差距太少，因為有請假已是對自

己和樓長負責，所以應不用那麼嚴格。 

(4)幹部:其實這方面我們有仔細算過，請假扣 0.5分的話，尌算每天都請假，三個月才會不

及格且這些不包含期中末考週不點名。 

(5)總教官:我的意思是差距太小。 

(6)幹部：補充一下，以往點名制度並未確切執行，而本學期嚴格執行時引起舊生十分大的

反彈，認為大學生應保有自主管理的能力，學校不該干涉。而點名制度的實施使

他們覺得本身自由受到干涉。宿委會是個執行單位，也是因應學務處要求而嚴格

執行。那宿委會想了解學校確切立場如何？以便宿委會確實執行。至於總教官提

出的問題，我們可以商討是否可以將差距拉大。謝謝。 

(7)學務長：真的辛苦各位宿舍幹部。因為這次 H1N1 的問題，我們擔心群聚感染，所以才會

期待宿舍幹部幫忙了解住宿生的身體狀況，尤其是晚點名時，更能助於了解身

體狀況以及需要處理的事情，這是今年特別加重的。過去雖然有點名制度，但

因無特殊狀況而睜一支眼閉一支眼。至於點名制度的去留，各位是自治組織，

可以參考各大專院校的作法而決定。星期日的晚點名是由於星期一 H1N1的個案

特別多，希望藉由星期日的晚點名而了解住宿生的狀況，及早尌醫，保護大家
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健康。宿舍一旦群聚感染停課，補課、實習、考詴的問題影響的範圍很大。今

年的情形，點名是特殊情況。至於後續是否繼續實施，家長的意見是希望學生

坐息正常，點名的反彈也是少部分人。學校的立場、生輔組的立場是點名制度

有這個必要性。至於下學期是否改變，收集資料後有商討的空間。而目前點名

制度的實施是有必要繼續執行的。 

(8)主席：目前因 H1N1，點名制度繼續實行。至於下學期是否改變，於下學期之前會與學

校進行詳細的討論。 

(9)熊教官：從有南北館後即有生活公約，因應現在需求而提出修訂。生活公約內也提出點

名制度的問題，既然已是一個制度，何必輕言廢除。因應 H1N1問題，更應加重

點名的實施，點名的實施助於安全的維護、了解住宿生問題、需求、需要幫助

的地方，更是宿舍幹部與住宿生的互動的時間，我反而建議應該留下這樣的制

度。好的優良傳統為什麼要廢除掉？ 各位幹部可以好好思考一下。 

(10)幹部：宿委會沒有想要廢除點名制度，在實行方面遇到最大的問題尌是對於生活公約

的審議。希望學校趕快把案子審議完成，公告施行，以便與住宿生做溝通。 

 

5.點名 e化設定系統 

(1)幹部：宿委會希望能讓住宿生上網查詢自身實際點名情況、分數，以便住宿生斟酌外出及

請假次數。另外權限問題：住宿生能於學生資訊系統自我查詢、樓長登錄該樓層點

名實況、特殊狀況及查詢、館長查詢全館住宿情況。 

 (2)劉教官：資訊處提供書面資料請我代為回答。第一點、請宿委會先完成格式，需要什麼

資料提出一個具體的表格給資訊處，其他相關功能願意配合。 

(3)幹部：希望系統內能查詢請公假、事假及未到的次數。 

(4)劉教官：請先提出所需表格後，資訊處會設法完成它。 

(5)學務長：同學們的需求需由幹部們匯整後與資訊處溝通是否可行，那這個問題需要雙方

共同努力。溝通部分學務處的兩位資訊人員也可幫忙協助，經過這樣的程序問

題也會比較容易解決。 

(6)主席：請宿委會代表把需要的需求、狀況與學務處資訊人員接洽。再由學務處人員與資

訊處做一個連結。 

 

6.營繕組修繕制度 

(1) 幹部：感謝營繕組幫忙宿舍修東西。但修繕時，寢室內常沒有人，由於營繕組人員會向

管理人員借鑰匙，以便進入該寢室，但如果剛好同學有東西遺失，怕會造成不必

要的紛爭。那宿委會提出兩點改善方法：  1.希望以後同學報修時，可以增設時

間選項，營繕組人員便可以於填寫的時間內來修理損壞物品。但考慮到營繕組人
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員並非只負責宿舍部分的維修，故 2.由營繕組安排些特定時段，由住宿生勾選，

並在該時段留在寢室。 

(2) 劉教官：資訊處配合辦理。 

(3) 賴主任：營繕組補充，前一陣子營繕組內一名成員有偷竊的行為，經審議後給予嚴厲的

懲處。我 30 年從未給我的部屬有任何記過這種申誡的紀錄，為了此事件，第

一次下重手記了一大過、一小過，希望些種情形以後別在發生，並且把該員調

離維修區域。另外，希望同學們除了勾選時段外，儘量留下聯絡方式，以便聯

繫。第三、希望宿舍幹部幫忙宣導，同學報修前請先告知室友或與之溝通，以

便維修進行。 

(4) 幹部：有關學生報修，宿委會會幫忙宣導相關制度。至於修繕方面，請問營繕組可接受

的時段為何？ 

(5) 賴主任：上班時間內皆可配合，有時候外務較多不一定可配合，原則上儘量配合。有些

狀況，只要時間許可、能力所及可我們都會盡量把學生的問題優先處理，謝謝。 

(6) 主席：資訊處會在學生資訊系統上幫忙設定時間的選擇。學生報修時請勾選時段和留下

聯絡方式。營繕組方面則以聯絡到同學為主再進行修繕工作。 

 

7.門擋器 

(1)幹部：建議換回舊型門擋器。因為新型門擋器有安全上的顧慮，萬一跌倒會造成非常嚴重

的傷害。再者有些樓層的新型門擋器已損壞不堪使用。  

(2)陳先生：因為現在各層樓門縫大小不一，以致有些舊型門檔器會檔不到，所以才改用長條

形門檔器。但新型門檔器因施力點及施力大小而較易損壞。我們有請廠商繼續尋

找替代商品，現正尋找中。如果找到會儘快換上。 

(3) 主席：此部分我們相信營繕組的專業，交給營繕組處理。 

 

8.新館男生樓層增設脫水機 

(1)幹部：男生樓層住滿有 92人，目前男生樓層的狀況是一樓層一台。宿委會希望能夠一樓

層再增設一台變成 46人共用一台。 

(2)學務長：請問現在空間能夠裝設幾台脫水機？ 

(3)幹部：補充一下新館狀況，目前新館一樓層有三個曬衣陽台，每一個陽台皆能裝設一台脫

水機。男生樓層的現況是在靠近 16樓層的曬衣陽台有一台脫水機，而女生樓層兩

台。因為住宿生反映，所以趁此座談會反應上來，謝謝。 

(4)學務長：人數多，衣服不好乾，脫水機是必要的設備。這個問題應該即時解決，費用的部

分我們來解決。目前目標是各樓層先滿足兩台。 

(5)主席：每個樓層至少兩台，其餘視未來需求決定。 
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三.臨時動議： 

1.南北館門禁系統設定，非本學期住宿生也可進入南北館，想請問這方面問題該如何解決？ 

(1)學務長回覆：由學務處蔡沅崎先生與資訊處討論、溝通。 

 

2.資訊處對於學校是非常重要的，希望下次宿舍幹部會議，資訊處能派代表參與避免無法

當場獲得解答。 

(1)陳先生：補充一點，報修的時候，資訊方面的問題別填到營繕組，請填資訊問題需求，

否則處理時間則會拖長。 

(2)營繕組：今後脫水機的維修問題，請通知生活輔導組處理，謝謝。 

 

四.主席結論: 

       感謝各長官及各處室的長官們來參加這次的宿舍會議，各位宿委會幹部辛苦了，那尌此

散會，謝謝大家。 

 

 


